



Instituto de las MUJERES

Boletín Semanal 245 | 18 de enero de 2022

Sociedad de la Información

NOTICIAS

EVENTOS

IV CONGRESO INTERNACIONAL DE CIENCIA, FEMINISMO Y MASCULINIDADES (CICFEM)

Los próximos 4 y 5 de marzo se celebrará el Congreso Internacional de Ciencia, Feminismo y Masculinidades (CICFEM), evento organizado por tercer año, por la agrupación feminista “Sherezade: dialogando el feminismo” además de una red diversa de personas implicadas activamente en la superación de las desigualdades derivadas de género, procedentes de universidades y disciplinas distintas.

Este congreso se plantea superar el sexismo en el ámbito de la ciencia, así como potenciar la igualdad y la superación de las violencias de género. Para lograr avances en la igualdad de género en las instituciones académicas, plantea un reto: que las mujeres en situaciones precarias logren hacer contribuciones científicas. Todo ello a través de la colaboración con hombres igualitarios

Fuente: CICFEM

https://cicfem.org/?fbclid=IwAR2Ik7dHbYkR2lq9Yf8kFfDEd-i73Ecrbvgm_tmjODhBKsrIU72PTf9lyPU

ÁMBITO SOCIAL

EL PROGRAMA EMEGA PARA MUJERES EMPRENDEDORAS CONTARÁ EN 2022 CON 4,2 MILLONES DE EUROS

La Secretaria Xeral da Igualdade, Susana López Abella, ha presentado un nuevo proyecto que supone una ambiciosa apuesta de la Xunta de Galicia por el emprendimiento femenino: el programa Emeqa que contará durante el 2022 con el presupuesto mayor de sus 25 años de historia: 4,2 millones de euros.

La Xunta de Galicia impulsará en 2022 el talento y la inserción laboral femenina con más de 34 millones de euros a través de un plan más completo, Emplea Mujer, en el que se inserta el Programa Emega. Se trata de diseñar actuaciones específicas que promuevan la formación y la ocupación de mujeres, potenciando su liderazgo e iniciativa empresarial. Galicia está así contribuyendo con sus políticas públicas a afianzar el emprendimiento femenino. La comunidad cuenta con una tasa de actividad emprendedora de mujeres del 6,8% frente al 3,7% del sector masculino, que la sitúa a la cabeza del resto de las comunidades, solo superada por Cataluña. El emprendimiento femenino rural está experimentando un amplio crecimiento en los últimos años y además, en cuestión de Economía Social, las mujeres destacan por encima del promedio del Estado. En palabras López Abella, el Programa Emega permitió apoyar desde 2009 cerca de 1.000 iniciativas empresariales y consolidar más de 2.100 puestos de mujeres.

Fuente: Xunta de Galicia

https://www.xunta.gal/notas-de-prensa/-/nova/64780/programa-emega-para-mujeres-emprendedoras-contara-2022-con-4-2-millones-euros?langid=es_ES

PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS

“CUERPO DE MUJER, MEDICINA DE HOMBRE” GANA EL PREMIO BOEHRINGER INGELHEIM

La recién edición del Premio Boehringer Ingelheim, en su categoría de Divulgación e Innovación aplicada a la calidad de vida del paciente, ha reconocido a Lara Bonilla, del Diari ARA, junto a Ricard Marfà en la parte de diseño e Idoia Longan en la programación por la iniciativa "Cuerpo de mujer, medicina de hombre"

"Cuerpo de mujer, medicina de hombre" es un microsite impulsado por el medio de comunicación Ara. A través de contenidos muy certeros, el proyecto pone encima de la mesa una serie de cuestiones de género relativas a la medicina. Por ejemplo, se parte de una medicina androcéntrica que ha investigado las manifestaciones en hombres y ha extrapolado los resultados en las mujeres, o que las diferencias biológicas a menudo invisibilizadas, explican solo una parte de las desigualdades en salud, que también están condicionadas por los roles de género. Los contenidos hacen un completo repaso de la salud desde un enfoque de género, y abarca cuestiones como los infartos que se confunden con ansiedad, la salud mental, las mamas y sus patologías, las vías respiratorias, etc.

Fuente: Premio Periodístico

<https://www.premioperiodistico.es/premiados>

PREMIOS EMAKUNDE 2021 PARA EL PERIODISMO CON PERSPECTIVA DE GÉNERO

El pasado mes de diciembre se entregó el Premio Emakunde. En su edición de 2021, el galardón ha reconocido al periodismo que incorpora la perspectiva de género y que está comprometido con la igualdad de mujeres y hombres. El jurado del Premio ha otorgado así la distinción a tres figuras que simbolizan la formación en periodismo con perspectiva de género y a su aplicación práctica tanto en un medio generalista como en uno especializado: las candidaturas premiadas han sido la profesora en la Facultad de Ciencias de la Información de la UPV-EHU (Universidad

del País Vasco) y periodista Lucía Martínez Odriozola (a título póstumo), el diario Berria y la revista Pikara Magazine. La directora de Emakunde, Izaskun Landaia, ha señalado que “se ha querido premiar la cadena que va desde la formación universitaria con perspectiva de género en el ámbito de la comunicación hasta su aplicación práctica”.

El premio compartido es, según el jurado, “un reconocimiento público a su contribución a favor de una comunicación y periodismo comprometido con la igualdad de mujeres y hombres, promoviendo una praxis desde el enfoque feminista y de género en el quehacer periodístico”.

Fuente: Emakunde

<https://www.emakunde.euskadi.eus/noticia/2021/el-premio-emakunde-2021-periodismo-perspectiva-genero/u72-contema/es/>

III PREMIOS UNIVERSIDAD, MUJER Y EMPRESA: ROMA 2021

El Consejo Social de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla (UPO), en colaboración con la Diputación de Sevilla y la Fundación Cajazol, hizo entrega el pasado 16 de diciembre de los III Premios Universidad, Mujer y Empresa: Roma 2021. La ceremonia ha estado presidida por la presidenta del Consejo Social de la UPO, Rocío Reinoso y el presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos. Un acto que ha sido conducido por la periodista Rocío Feu de Mier.

Estos premios honoríficos, reconocen públicamente el talento de mujeres en diferentes ámbitos, como el empresarial, académico, científico, social y cultural. Además, con este premio la Universidad también quiere promover la responsabilidad social corporativa y el mecenazgo empresarial en la provincia de Sevilla. El jurado ha elegido en esta tercera edición a Beatriz Roca, María Jesús Catalá, Camila Ferraro, Juana de Aizpuru y Marina Alabau, en las categorías de Mujer STEM, Mujer Alta Dirección Empresarial, Mujer Emprendedora y Directiva PYMES, Mujer Arte y Cultura y Mujer Deporte, respectivamente.

Fuente: Universidad Pablo de Olavide

<https://www.upo.es/diario/institucional/2021/12/premios-universidad-mujer-empresa-roma-2021/>

NOVEDADES EN NUESTRA WEB

INICIATIVAS EN INTERNACIONAL

GLOBALWIN: UN FORO DE MUJERES PARA LA INNOVACIÓN

Entidad coordinadora: GlobalWIN

GlobalWIN es una organización que proporciona un foro dinámico para mujeres apasionadas por la innovación. Durante los últimos diez años, ha construido y expandido una poderosa red de perfiles ejecutivos y líderes de opinión en gobiernos, empresas y en el mundo académico, que trabajan en campos impulsados por la innovación. GlobalWIN proporciona un espacio importante para que las mujeres líderes crezcan personal y profesionalmente, al mismo tiempo que contribuyen a los debates políticos clave.

Fundada en 2009 por Helen Milby y Melika Carroll, GlobalWIN nació tras detectar la falta de espacios públicos y recursos para las mujeres en los campos impulsados por la política y la innovación y en la actualidad se ha convertido en una poderosa organización de mujeres líderes y aliadas.

<https://www.globalwin.org>

INICIATIVAS EN EMPRENDIMIENTO, FORTALECIMIENTO EMPRESARIAL Y LIDERAZGO

ASOCIACIÓN DE MUJERES EUROPEAS: GENERANDO OPORTUNIDADES PARA LAS MUJERES EN TODO EL MUNDO

Entidad coordinadora: Asociación de Mujeres Europeas

La Asociación de Mujeres Europeas es una plataforma global que tiene un ambicioso propósito: empoderar a las fundadoras, al establecer una base sólida y segura para proyectos e iniciativas liderados por mujeres. A través de la Plataforma de la Asociación de Mujeres Europeas, las mujeres de todo el mundo tienen un mayor acceso a fondos, redes comerciales y educación.

La asociación es un ecosistema de organizaciones europeas de apoyo a las empresas, con sede en Bruselas, que construye puentes comerciales para mujeres a nivel internacional. Tiene representación en Bruselas, Ginebra, Mónaco, Londres, México DF, Kiev y Dubai. La organización cuenta con el respaldo de más de 15 países diferentes, además de la Comisión Europea y empresas como Google, Deloitte y MasterCard, entre muchas otras.

<https://europeanwomenassociation.com>

PROGRAMA WOMEN TO WATCH

Entidad coordinadora: Price Waterhouse Coopers

PwC pone en marcha la Edición 2022 del programa *Women to Watch*, iniciativa cuyo objetivo es apoyar a mujeres directivas para que desarrollen su potencial y se incorporen a los Consejos de Administración de compañías de primer orden. Su intención es ayudar a profesionales motivadas, capacitadas y dispuestas a liderar el cambio.

Women to Watch aporta a las mujeres directivas los elementos que necesitan para dar el salto a los Consejos, con la seguridad de que han elegido la opción adecuada. Por ello, el primer paso es ayudar a las profesionales a contar con un plan personalizado que se adapte a sus potencialidades y que les permita gestionar tanto sus conocimientos como sus redes de contactos. Además, el programa pone el acento en el acceso a contenidos novedosos y actualizados con el fin de dotar a todas estas profesionales de recursos de primer nivel.

<https://www.pwc.es/es/publicaciones/diversidad/women-to-watch-2022.pdf>

NOMBRES PROPIOS

AMÉRICA VALENZUELA

Periodista y divulgadora científica. Licenciada en Ciencias Químicas y máster en Periodismo. Se ha dedicado desde el inicio de su carrera profesional a tratar temas de ciencia y salud. Trabaja en todos los formatos: radio, televisión, papel, web y redes sociales. Cuenta con un programa semanal en Radio 5 de RNE llamado Ciencia al Cubo. En la web de RTVE escribe sobre ciencia de la vida cotidiana en la sección *El porqué de la ciencia*. Interviene en La Noche en 24 horas del Canal 24 horas comentando asuntos de actualidad científica y en el programa Cámara Abierta 2.0. Escribe reportajes y el blog Cóctel de Ciencias para la revista QUO, de divulgación científica y entretenimiento. Antes trabajó en Informativos Telecinco y el diario El Mundo. Premio FECYT de Comunicación Científica. Vocal de la Asociación Española de Comunicación Científica.

https://www.inmujeres.gob.es/imioweb/1_AreasTematicas/1_SocInfor/3_DirectorioTIC/Otros.pdf

ANA FERNÁNDEZ-SESMA

Licenciada en Ciencias Biomédicas por la Universidad de Salamanca. Se mudó a los Estados Unidos, donde continuó el resto de su carrera científica en la Escuela de Medicina Mount Sinai (MSSM, por sus siglas en inglés) en Nueva York, trabajando inicialmente en la replicación del virus de la influenza en el departamento de microbiología. Obtuvo su doctorado en la Escuela de Postgrado en Ciencias Biomédicas del MSSM, centrando sus investigaciones en el virus de la influenza y la generación de anticuerpos biespecíficos. Así mismo, realizó sus estudios postdoctorales en el MSSM, abordando las respuestas inmunes innatas a la infección por el virus de la influenza y las vacunas en modelos murinos. Desde 2005 ha sido miembro de la Facultad en el departamento de microbiología del MSSM (renombrada escuela de medicina, cuyo trabajo está enfocado hacia las respuestas inmunes innatas humanas a virus humanos, como el virus del dengue. En 2016, fue ascendida como profesora titular en dicho departamento de microbiología.

https://www.inmujeres.gob.es/imioweb/1_AreasTematicas/1_SocInfor/3_DirectorioTIC/CienciaTecnologia.pdf



UNIÓN EUROPEA

Fondo Social Europeo
El FSE invierte en tu futuro

Para suscribirse pulse [aquí](#)
Si no desea recibir este Boletín pulse [aquí](#)